
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
Polizia Municipale

Verbale della seduta del 27 settembre 2022 convocazione ore 15,30

Il  giorno 27/09/2022 alle  ore 15,30 c.a.  in piazza Cap. Luigi  Giorgi  a  Melara (Carrara),  previa

regolare convocazione, si è riunita all’aperto la commissione in epigrafe al fine di  esaminare il

seguente odg:

1) Petizione ai fini della rimozione dei pini in piazza cap. L. Giorgi (Melara);

2) Varie ed eventuali.

Risulta assente il cons. Benedini Dante. Sono invece presenti l’ass.re ai LL.PP Elena Guadagni, la

vicesindaco  Crudeli  Roberta,  l’assessore  Carlo  Orlandi,  il  funzionario  Ing.  Marrani  Giuseppe,

accompagnato  da  tecnici  del  settore.  Assiste  alla  seduta  in  qualità  di  verbalizzante  il  Vice

segretario Marzio Favini. É presente numeroso pubblico della zona. 

Apre la seduta la presidente Barghini, spiegando come questa seduta della commissione è stata

organizzata in loco al  fine di  ascoltare e rispondere alle  istanze dei  cittadini,  riassunte in  una

raccolta di firme inviata recentemente al comune, di cui la stessa presidente dà lettura ai presenti.

Ricorda come la Sindaca e tutta l’amministrazione manifestano particolare attenzione al dialogo ed

all’ascolto  delle  istanze  dei  cittadini  e  presenta  gli  amministratori  ed  i  funzionari  comunali

intervenuti. Poi invita il pubblico presente ad esprimersi. I cittadini (diversi interventi) esprimono la

Loro preoccupazione per i pini dell’area verde, ritenuti pericolosi e particolarmente vicini alle case.

Ricordano le risposte negative avute in passato circa la possibilità di tagliare gli alberi del parco.

Citano episodi accaduti come rami caduti vicino alle persone, canale e fossette intasate dagli aghi

di pino, problemi sulle strade a causa delle sconnessioni dell'asfalto dovute alle radici degli alberi.

Chiedono interventi risolutivi come il taglio dei pini, almeno di quelli più vicini alle case. Chiedono,

inoltre,  giochi  per  bimbi  e  dissuasori  di  velocità  nelle  stradine  adiacenti  all’area  verde.  Poi

interviene l’assessore Guadagni illustrando la situazione: spiega come gli alberi sono stati visionati

da un tecnico di Nausicaa al fine di verificarne situazione e pericolosità. Attende la relazione dello

stesso tecnico che evidenzierà gli alberi considerati pericolosi e da tagliare nell’immediatezza, per i



quali garantisce un intervento in tempi brevi. Poi, nella fase successiva, il “Piano per il verde” - la

cui elaborazione sarà avviata a breve con un agronomo incaricato - prenderà in esame gli alberi da

sostituire con altre essenze, più idonee all’ambito urbano. Lo stesso piano è l’occasione per una

riqualificazione complessiva dei parchi urbani,  compreso questo. Ricorda poi l’importanza della

manutenzione per qualsiasi tipo di albero e manifesta l'impegno dell’amministrazione in tal senso.

Ricorda come l’evento atmosferico del 18/8 ha provocato numerose situazioni critiche sulle quali

l'amministrazione sta ancora intervenendo,  causando di  conseguenza un rallentamento  di  altri

interventi già programmati. Chiede, pertanto, di avere ancora pazienza,  ma garantisce l’attenzione

del  comune  al  problema.  Seguono  altri  interventi  del  pubblico.  Poi  l’Ing.  Marrani  ricorda  un

intervento  di  “tamponamento”  dei  problemi  della  zona  effettuato  a  fine  agosto  e  riprende  la

tempistica  già  illustrata  dall’assessore  per  la  verifica  dello  stato di  salute  di  tutti  gli  alberi,  gli

interventi più urgenti su quelli malati a rischio e gli interventi di sostituzione successivi. Il cons. Tosi

chiede se sono state verificate  le  situazioni  di  pericolosità  degli  alberi  presenti.  L’ing.  Marrani

riprende le fasi dell’ordinario processo di verifica degli alberi:

1) nell’immediatezza dell’evento del 18 agosto 2022,  è stata verificata la  pericolosità degli

alberi attraverso un controllo speditivo-visivo;

2) successivamente e solo per gli alberi per i quali è stato ritenuto necessario si è dato avvio a

verifiche strumentali  da parte di tecnici per controllare criticità degli  alberi non altrimenti

rilevabili “ictu oculi”, con conseguente eliminazione, a seconda dei risultati delle predette

verifiche, degli alberi pericolosi;

3) predisposizione  del  “Piano  del  verde”  che  determinerà  gli  alberi  non  pericolosi  ma da

sostituire con essenze diverse, più idonee, a cui seguiranno poi interventi di riqualificazione

complessiva della zona. 

L’Ing. Marrani specifica che nella zona di Melara sono stati effettuati ad oggi controlli  speditivi-

visivi. Quanto ai controlli strumentali, quest’ultimi sono in corso sulle piante individuate dai tecnici

su tutto il territorio del comune (ad oggi sono state controllate visivamente circa 8.000 piante) e, in

tempi ragionevoli, verranno effettuati anche nella zona di Melara. Ultimate tali verifiche, gli alberi

valutati come pericolosi verranno rimossi.  

Al termine la commissione e la popolazione effettuano un sopralluogo su tutta la piazza al fine di

verificare le diverse problematicità, non solo dell'area verde ma anche della viabilità limitrofa. Al

termine  la  presidente,  ricordando  ancora  l’attenzione  e  la  disponibilità  dell’amministrazione  ad

ascoltare  la  popolazione,  ringrazia  i  presenti,  gli  amministratori  ed  il  personale  del  comune

intervenuto. Non essendovi altro da discutere la presidente alle ore 16,20 termina la seduta. 

         Il Vice Segretario                                                                          La Presidente  

           Marzio Favini                                                                         Dott.ssa Silvia Barghini

                   F.to                                                                                               F.to

                                                                                                      


